

Héroard, Jean

Né à Montpellier le 29 juillet 1551, issu d'un milieu de médecins protestants, Jean Héroard, après des études de médecine, entre au service de Charles IX comme hippiatre (spécialiste des soins aux chevaux) et fait paraître à Paris, en 1599, une *Hippostéologie* (« discours des os du cheval »), puis devient médecin du roi Henri III. Sa conversion au catholicisme se situe dans cette période. En 1601, il est choisi par Henri IV comme médecin du futur Louis XIII et le restera jusqu'à sa mort en 1628, durant le siège de La Rochelle.

Il doit sa célébrité à son *Journal*, tenu quotidiennement durant ces vingt-sept années, [...]

Bibliographie

Gerhard Ernst, *Gesprochenes Französisch zu Beginn des 17 Jahrhunderts. Direkte Rede in Jean Héroards « Histoire particulière de Louis XIII » (1605-1610)*, Tübingen, Max Niemeyer Verlag, 1985, X-623 p.

Hélène Himelfarb, « Enfance et condition royale. Comment lire le Journal d'Héroard ? », dans *Les Valeurs chez les mémorialistes français du XVII^e siècle avant la Fronde*, Noémi Hepp et Jacques Hennequin (dir.), Klincksieck, 1979, p. 91-101.

Elizabeth Wirth Marvick, « Louis XIII and His Doctor. On the Shifting Fortunes of Jean Héroard's Journal », dans *French Historical Studies*, vol. 18, n^o 1, 1993, p. 279-300.



Auteur(s) de l'article:

[Combettes Bernard](#)

Page:

421-422

Mots-clés:

[Auteur](#)

[Journal personnel](#)

[Seizième siècle](#)

[Dix-septième siècle](#)

Pour citer cet article:

Combettes Bernard, « Héroard, Jean », dans *Dictionnaire de l'autobiographie*, dir. F. Simonet-Tenant, avec la collab. de M. Braud, J.-L. Jeannelle, P. Lejeune et V. Montémont, Paris, Champion, 2017, p. 421-422, en ligne, URL : <https://ecrisoi.univ-rouen.fr/dictionnaire/heroard-jean>, page consultée le 05/04/2025.